

ESTRATEGIA DE DESARROLLO LOCAL LEADER 2023-27 CAMPIÑA DE JEREZ Y COSTA NOROESTE DE CÁDIZ

JULIO 2024





Durante el mes de julio continuamos desarrollando una destacada labor de información y recapitulación del proceso de elaboración de la **Estrategia de Desarrollo Rural LEADER 2023-2027**.



En este caso, hacemos referencia al acto celebrado el pasado 10 de julio en la Sala Capitular del Castillo de Luna, en Rota bajo el título *"Nosotras protagonistas en el territorio"*.

Una jornada de presentación de resultados con el que se pretendió validar con las mujeres rurales el reflejo de su participación en este proceso.



El programa, que se desarrolló en colaboración con la **Federación Sol Rural** y contó con la participación de unas 60 mujeres provenientes de distintos puntos de la Campiña, consistió en la presentación del borrador de la EDL

Campiña de Jerez y Costa Noroeste de Cádiz a cargo de su gerente, **Yolanda Sanz**, a la que siguió un turno de preguntas y debate.

La jornada finalizó con una visita guiada al Castillo de Luna y la posterior convivencia en el Hotel Alegría; acto al que asistió la presidenta del GDR **Susana Sánchez**.



Interesante entrevista la que publicó recientemente la Asociación para el Desarrollo Rural de Andalucía (ARA) en su página web a nuestra presidenta, **Susana Sánchez** bajo el título "**LEADERando la Campaña de Jerez y la Costa Noroeste de Cádiz**", con motivo del 30 aniversario de ARA.



Susana Sánchez Torre
PRESIDENTA GOR CAMPIÑA DE JEREZ Y COSTA NOROESTE DE CÁDIZ

En los últimos tiempos el medio rural no hace más que copiar temas y conceptos, pero quizá debemos reflexionar sobre el discurso asociado y la imagen que se está proyectando del mismo.

Porque el medio rural no necesariamente está "vacío", sino lleno de futuro, ni "vacio", sino lleno de oportunidades, siendo LEADER un potenciador de las mismas.

30 años de trayectoria ya denotan una madurez y avalan el éxito del que fue un innovador modelo en los años 90, pues mucho antes de que se pusieran de moda los actuales Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), LEADER ya perseguía la colaboración público-privada, el enfoque participativo mediante estrategias territoriales de desarrollo, actuaciones integradas y multisectoriales, ayudas de abajo a arriba y como premisas la igualdad de oportunidades, la cooperación y el trabajo en red, la innovación y el respeto por el medio ambiente.

Es por ello que debemos sentir orgullo del trabajo realizado desde los Grupos de Desarrollo Rural andaluces que gestionan estos fondos, ya que las semillas sembradas de seguro están dando sus frutos.

Bajo la premisa del "paso como mirada larga" vemos que no se trata de políticas o intervenciones finalistas y efectistas, sino de procesos de largo recorrido que han generado transformaciones de calidad en nuestros pueblos rurales, mejorando la calidad de vida de su población y apoyando el tejido socio-económico de los mismos.

Además, reivindicamos el papel del desarrollo rural como motor necesario y complementario de las políticas agrarias y de la PAC, y no al contrario, ya que como siempre decimos desde el GOR Campiña de Jerez y Costa Noroeste de Cádiz que presido: "No todo lo rural es agrario, aunque todo lo agrario sí es rural y afecta al medio rural".

En definitiva, estamos ante unos fondos que, aun contando con pocos recursos y excesiva carga burocrática en los últimos años, son de los que más rédito sacan a cada euro concedido, porque van destinados solo a pequeñas empresas, con impacto en el empleo y los factores productivos locales, orientando a jóvenes, mujeres, economía social o inversiones que contribuyan a reducir el cambio climático.

Así que, como bien dice la campaña del 30 Aniversario de ARA, debemos "abrazar el medio rural" y seguir generando "valor rural LEADERando el desarrollo de nuestros territorios". Por ello, nuestra felicitación a la red andaluza de desarrollo rural por este cumpleaños y esperamos seguir trabajando para ver próximos aniversarios juntos en el futuro. 🌱

22 | Memoria 30º Aniversario Desarrollo Rural Andalucía | ARA

En ella, Susana Sánchez reivindica el papel del desarrollo rural como *"motor necesario y complementario de las políticas agrarias y de la PAC"*.

Igualmente subraya los 30 años de trayectoria de ARA que, a su juicio, *"denotan una madurez y avalan el éxito del que fue un innovador modelo en los años 90. Antes de que se pusieran de moda los actuales Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), LEADER ya perseguía la colaboración público-privada, el enfoque participativo, actuaciones integradas y multisectoriales..."*.

La entrevista íntegra a nuestra presidenta puede verse en el siguiente enlace a la web de ARA: acortar.link/ye5WnW

"Emprendimiento en el mundo rural", "Comunicación y marca en el medio rural", "Puesta en común de cada proyecto de emprendimiento". Estos son algunos de los cursos de emprendimiento que propone la **Red Rural Nacional** para los meses de septiembre, octubre y noviembre próximos.

Se trata de módulos online y gratuitos enfocados, principalmente, a emprendedores del medio rural que deseen informarse sobre cómo organizar un plan de negocio y su viabilidad.



Igualmente, estos cursos pueden ser muy útiles e interesantes si estás pensando en emprender. Sobre todo, de cara a las próximas ayudas dentro del **marco 2023-2027** para la nueva línea de apoyo directo al emprendimiento para diversificación del medio rural.

Recuerda que el plazo inscripción es **hasta el 9 septiembre**. El registro para apuntarse a los cursos se puede efectuar en el siguiente enlace: <https://bit.ly/4bQYXu2>



El día 18 de julio fue una jornada muy intensa para el GDR Campiña de Jerez y Costa Noroeste de Cádiz desarrollada en un escenario único y privilegiado como son las instalaciones de la **Bodega Miguel Domecq** en Torrecera, proyecto que ha recibido diversas ayudas y que fue visitado al final de la Jornada.

En este lugar se celebró una reunión de **Asamblea Ordinaria** de la entidad con el principal punto del día de la Aprobación de la EDLL Estrategia de Desarrollo Local para el próximo periodo 2023-2027. Nuestra Presidenta, **Susana Sánchez**, acompañada de la Gerente **Yolanda Sanz**, desgranaron el documento que resume los resultados de meses de participación con la población y el tejido socioeconómico de la Campiña de Jerez y Costa Noroeste de Cádiz.



Un documento que tras ser aprobado será presentado a la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía y que esperamos sea la guía para muchos nuevos proyectos de futuro en nuestras zonas Leader.

En este punto, deseamos dar la gracias a toda la población del territorio por su participación en mesas, jornadas, entrevistas, encuestas, comisiones... a nuestra Asamblea y Junta Directiva, al equipo técnico y a la consultora externa que nos ha ayudado.

Una vez aprobada por parte de la Asamblea de la Asociación la EDLL 2023-2027, el pasado 24 de julio tuvo lugar la presentación de la Solicitud al Procedimiento de Selección de las EDLL y de Reconocimiento de los Grupos de Desarrollo Rural de Andalucía en el marco 2023-2027, ante la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural.

Podemos afirmar que somos GDR solicitante oficial de candidatura para gestionar el próximo programa europeo de Desarrollo Rural 2023-2027, a la espera de que tras la actual fase de subsanaciones, se proceda a la evaluación y aprobación de este documento estratégico.

BLOG

Igualmente os recordamos que contamos con un blog de temas de interés relacionados con la Estrategia de Desarrollo Local, integrado en nuestra web:

<https://edllcampinacosta.blogspot.com/>

Asuntos como ¿Qué es una Estrategia de Desarrollo Local?, ¿Qué es el enfoque LEADER? o ¿Quién elabora la Estrategia y cómo? integran el contenido de este blog al que se ha dado promoción en las redes sociales del grupo.



<https://adrjerezcostanoroeste.com/>



www.facebook.com/gdrjerezcosta



www.instagram.com/gdrjerezcosta



<https://x.com/gdrjerezcosta>



www.linkedin.com/company/gdr-jerezcosta/